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Zitate 

 

„Wir sorgen dafür, dass der Orthopäde wieder Zeit für die Patienten hat. Dass er nicht die 
Fünf-Minuten-Spritzenmedizin verabreichen muss, sondern sich ausgiebig mit dem Problem 
der Patienten auseinandersetzen kann. Und dass er das auch dem Hausarzt zurückspiegelt 
und die beiden in enger Zusammenarbeit dafür sorgen, dass die Patienten tatsächlich 
optimal und schnell versorgt werden.“ 

Dr. Christopher Hermann, Vorstandsvorsitzender der AOK Baden-Württemberg 

 

„Mit dem FacharztProgramm haben wir in Baden-Württemberg einen Lösungsweg für das 
leidige Thema Wartezeiten auf Facharzttermine gefunden und setzen ihn längst und 
erwiesenermaßen erfolgreich um.“ 

Dr. Christopher Hermann, Vorstandsvorsitzender der AOK Baden-Württemberg 

 

„Unnötigen Untersuchungen, voreiliger Apparatemedizin und Eingriffen, die die Patienten 
belasten, ohne ihnen etwas zu nützen, haben wir den Kampf angesagt.“  

Dr. Christopher Hermann, Vorstandsvorsitzender der AOK Baden-Württemberg 

 

„Nahezu ein Viertel der Krankschreibungen sind Muskel- und Skelettbeschwerden, die 
mehrheitlich Rückenbeschwerden sind. Der größte Teil geht auf akute Beschwerden 
zurück, die Ausfallzeiten von weniger als sechs Wochen verursachen. Aber wehe, sie 
werden chronisch – Solche chronischen Erkrankungen machen rund die Hälfte aller 
Fehltage im Gesamtkomplex Rückenbeschwerden aus. Da muss die Versorgung besser 
werden. Hier setzen wir mit dem FacharztProgramm Orthopädie an: Entscheidend ist eine 
gute und nachhaltige Behandlung, die an der Ursache ansetzt.“ 

Dr. Gertrud Prinzing, Vorständin der Bosch BKK 

 

„Unser Ansatz beim FacharztProgramm ist es, die eigentlichen Ursachen zu erkennen und 
nachhaltig zu behandeln, und nicht nur kurzfristig auf Symptome zu reagieren.“ 

Dr. Gertrud Prinzing, Vorständin der Bosch BKK 
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„Die kontinuierliche und enge Zusammenarbeit zwischen Hausarzt und Orthopäde 
beziehungsweise Chirurg ermöglicht eine abgestimmte Betreuung des Patienten und 
vermeidet belastende Doppeluntersuchungen.“ 

Dr. Werner Baumgärtner, Vorstandsvorsitzender von MEDI Baden-Württemberg.  

 

„Der Facharzt kann sich endlich darauf konzentrieren, den Patienten über einen 
angemessenen und gegebenenfalls auch längeren Zeitraum zu begleiten, ohne ständig auf 
Stundenvorgaben und Budgets Rücksicht nehmen zu müssen.“  

Dr. Werner Baumgärtner, Vorstandsvorsitzender von MEDI Baden-Württemberg.  

 

„Meine Patienten, die am FacharztProgramm teilnehmen, bekommen mit, dass ich mehr 
Zeit habe, mich eingehend um sie zu kümmern.“  

Reinhard Deinfelder, Orthopäde in Donzdorf (Kreis Göppingen) 

 

„Ein entscheidender Vorteil beim FacharztProgramm Orthopädie sind die so genannten 
Fall-Konferenzen ist beim Rückenschmerzpatienten. Im Rahmen von Gesprächen zwischen 
Hausärzten, dem beteiligten Psychologen und dem Orthopäden werden Strategien 
entwickelt. Und dann werden gezielt - nach diesem Ergebnis maßgeschneidert - für den 
Patienten die entsprechenden weiteren Schritte eingeleitet.“ 

Reinhard Deinfelder, Orthopäde in Donzdorf 


